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ATA 030/12 
                Aos dez dias do mês de setembro do ano de dois mil e doze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima SESSÃO ORDINÁRIA, 
da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Ivan 
Carlos Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da 
Silva, Derli Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, 
Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza. 
Havendo “quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta 
a sessão. Foi posta em votação a ATA 028/12, COM ADITAMENTO, sendo aprovada 
por unanimidade. Foi colocada em votação a ATA 029/12, previamente recebida pelos 
edis, sendo aprovada por unanimidade. Após, passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. 135/12- Resposta ao Of. Prop. 
020/12; Of. Gab.146/12- Resposta ao Of. Prop. 023/12; Of. Gab.147/12- Resposta ao 
Of. Prop. 022/12; Of. Gab.148/12- Resposta ao Of.Prop. 021/12. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Of.156/12 CE- Solicitando uso da internet da Casa para o auxílio nos 
trabalhos. EXPEDIDAS A PREFEITO: Of. 026/2012- Enviando proposições aprovadas 
em sessão passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 025/12 e 026/12. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a 
fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Agradeceu pela boa chuva ocorrida. 
Agradeceu a presença do Deputado Edegar Pretto que viria à reunião em São 
Jerônimo e aproveitou para comparecer a um almoço na Cachoeira do Solka, 
agradecendo, igualmente, à família de Solka pela recepção feita ao Deputado. 
Parabenizou àqueles que estão trabalhando nas campanhas pelas belas carreatas que 
houve no final de semana. Declarou que lhe agradou muitissimamente perceber o 
barulho das eleições de 2012 no Município. VEREADOR MANOEL RENATO (PP)- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou a diretoria da 
Capela Santa Cecília pela grande festa ocorrida no dia anterior, quando esteve 
presente. Agradeceu o convite do Senhor Márcio Menezes para participar do Rodeio de 
Vaca Mecânica. Parabenizou os organizadores do Campeonato Municipal de Futsal. 
Referiu que deste participam dez times, sendo que o regulamento foi muito bem feito, 
foi colocada chave contra chave e em todos os domingos os dez times vem jogar. 
Parabenizou os vencedores e os os que não obtiveram a vitória. Explanou que jogou, 
contudo, seu time não obteve a vitória. Todavia, tentarão se classificar, uma vez que 
são cinco jogos para cada time. Augura que até o final da primeira fase consigam se 
classificar para as finais. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos 
foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR 
(PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial, um dos 
mais novos filiados do seu partido, Edinho, que tantas vezes se fez presente e não 
pôde saudá-lo. Declarou que está cumprindo uma rota bastante extensa nesta época 
de campanha. Expôs que compareceu à festa da Capela Santa Cecília, no dia anterior, 
felicitando os organizadores da festa, Discorreu que não havia grande público e a 
situação financeira, principalmente de quem vive na colônia, não é muito satisfatória. 
Comentou que, parece que seguindo os passos do Vereador Renato, também chegou 
até a costa do Arroio Rolante com Arroio dos Cachorros no rodeio de Vaca Mecânica, 
de seu amigo Márcio Menezes. Agradeceu a vinda do Deputado Marcelo Morais, que 
esteve no comício do partido, na sexta-feira. Expressou que é uma pessoa que já deu a 
sua contribuição a Barão do Triunfo e abriu caminho para que pudesse chegar até 
Brasília, onde o seu pai, Deputado Sérgio Morais, representa muito bem o Município de 
Barão do Triunfo. Inclusive, há comentários de que as emendas do Deputado Sérgio 
são fajutas, que não são verdadeiras e que a administração e os componentes do 
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partido do PMDB passam para a população uma informação que não é real. Afirmou 
que tinha consigo um documento que, de tantas páginas que tem, pesava em torno de 
cinco quilogramas. Lembrou que este incluía uma propaganda eleitoral, porém não é 
um engano para a população, é uma realidade. Salientou que as máquinas só não 
estão trabalhando hoje no Município, porque tem alguém que diz que quer ajudar 
Barão do Triunfo, no entanto, está prejudicando, todavia, a verdade aparecerá. Colocou 
que a arma do incompetente e do invejoso é a farsa e a mentira. Acredita que a 
verdade aparecerá, se estiverem mentindo também aparecerá. Todavia, quem diz que 
as máquinas não virão até o final do mês, também pode passar por mentiroso e 
certamente passará. Destacou que seria muita incompetência da parte de um vereador 
ir até ali e anunciar algo que não é real. Lembrou que era o caso também da pesquisa 
que foi falada ali, que hoje não fala que é uma pesquisa administrativa na nova ata, 
porém foi falado em uma pesquisa administrativa e não informou data, mas a pesquisa 
existe. Deixou dito que o órgão competente, seja de nível estadual ou Municipal, lhe 
cobrasse que ele apresentaria as provas. Usou a tribuna: VEREADOR PAULO 
FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Agradeceu aos candidatos que estavam no presente dia assistindo o trabalho dos 
vereadores e aprendendo um pouco, Agradeceu à comunidade dos Pachecos que hoje 
também estava presente. Parabenizou a todos que compareceram tanto na carreata de 
sua coligação, como da oposição, pois isso é a democracia. Considera importante para 
os vereadores que as pessoas compareçam com intuito de ouvir as propostas dos 
candidatos. Parabenizou a Secretaria da Educação pelo brilhante desfile do dia 07 de 
setembro, agradecendo a todos que organizaram e participaram. Usou a tribuna: 
VEREADOR DERLI (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Discorreu acerca da resposta do Pedido de Informação 012/12, da Bancada 
do PMDB, referindo que este não veio completo como foi pedido, pois foram pedidos os 
respectivos valores individualizados, porém veio só total. Reportou-se ao comentário do 
Vereador Osmar, que colocou que os integrantes do PMDB falam muita bobagem e 
mentem muito. Relatou que na presente semana se deparou com alguns comentários 
sobre ele, Vereador Derli, contudo, considera que não é dessa forma que se faz 
campanha. Referiu que tem grandes amigos dentro da oposição, mas tem grandes 
inimigos também. Relatou que comentaram no pátio da Prefeitura que os funcionários 
não poderiam votar no Vereador Derli porque ele disse que tem funcionários ganhando 
em torno de R$ 5.000,00 (cinco mil reais). Entretanto, nunca fez tal comentário, tem a 
sua consciência bem tranquila e sabe quem falou essa bobagem. Destacou que outra 
questão é a das placas, infelizmente, estas estão sendo danificadas, de ambos os 
partidos, tem certeza de que não é candidato nenhum que está fazendo isso, é a 
militância. Não obstante, essa mesma pessoa fez um comentário de que o Vereador 
Derli está pagando R$ 15,00 (quinze reais) para quem rasgar as placas. Declarou que 
tem a consciência tranquila e gostaria muito de pedir que continue o respeito entre os 
partidos. Percebe que, até o momento, há um grande respeito por parte dos candidatos 
entre si, entre os coordenadores de campanha e gostaria que se alguém tivesse que se 
arrebentar em uma esquina, que fosse por si próprio. Frisou que não é preciso falar mal 
de ninguém, deve-se manter a linha, fazer uma campanha limpa. Parabenizou o 
Executivo pelo excelente desfile ocorrido no sábado, lembrando que a Câmara não 
pôde ter participação devido ao período eleitoral. Em seguida, passou-se à ORDEM 
DO DIA, quando foi votada e aprovada por unanimidade a seguinte proposição: 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 064/12 DO VEREADOR MANOEL RENATO- que sejam 
providenciados patrolamento e encascalhamento na localidade do Passo Grande, 
entrando ao lado da propriedade do Sr. Ivo Garcia, passando pela residência onde 
morava o falecido Simão, passando também em frente à residência do Sr. Alceu 
Mariano dos Santos, Sr. Nenê e demais moradores, saindo na Estrada do Butiazeiro. 
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Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a 
fazer uso da palavra: VEREADOR ILO, Líder do PMDB- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Discorreu acerca da resposta do Pedido de 
Informação da Bancada do PMDB e PT, referindo que foi pedido individual e veio 
apenas o montante. Deixou um pedido verbal, junto aos vereadores que quisessem se 
interar no pedido, que fosse enviada a referida parte individual. Agradeceu a todas as 
pessoas que se engajaram na carreata do PMDB, relatando que nesta, no sábado, 
houve um grande número participantes,o que para os integrantes do partido é uma 
satisfação. Deixou seu agradecimento a todos os integrantes do PMDB e opositores 
que estavam presentes escutando as suas propostas. Concluindo, agradeceu à 
comunidade da Capela São João Batista por ter lhes cedido o espaço para a referida 
reunião. VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Desejou uma boa sorte a todos que estavam 
concorrendo a uma cadeira na Casa Legislativa. Agradeceu àqueles que os 
acompanharam na carreata do dia 07 de setembro, quando se deslocaram do centro 
até a Boca do Campo, onde havia bastantes pessoas presentes. Explanou que para 
eles é de muita satisfação ver as pessoas os acompanhando e os apoiando 
Parabenizou a coligação do PMDB/PSB pela grande carreata, frisando que os cidadãos 
estão se comportando como devem, ponderando que neste ano está sendo uma 
campanha boa dos dois lados, com respeito, e nesse caso a pessoa que faz a sua 
campanha dessa forma só tem a conquistar votos. Encerrando, agradeceu o espaço 
cedido para o comício pela diretoria da Capela São Pedro da Boca do Campo. 
VEREADOR JORGE, Líder do DEM- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Explanou acerca do art. 22 que é 51,30% (cinquenta e um vírgula trinta por 
cento), e pelo que sabe está 52% (cinquenta e dois por cento), mas termos o inciso III, 
do art. 20 que pode ir até 54% (cinquenta e quatro por cento). Comentou que tem na 
ata que estão falando do art. 22, porém talvez seja frustração de alguma parte, pois 
pela folha que portava é legal. Declarou não considerar aquilo bem correto, visto que o 
que trouxe é que era o correto. Discorreu que talvez tenham que ver mais de perto este 
fato, poderiam até fazer uma reunião para decidir. Frisou que não iria dizer que a ata 
estava incompleta e errada, contudo, havia algo errado ou faltando. Frisou que, já foi 
retificada da outra vez, votaram, mas ainda assim não considerava que estava bem 
correta. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Agradeceu à comunidade da região dos Morrinhos que estive presente na reunião 
política do PT, frisando que os receberam com simplicidade e humildade. Informou que 
estarão fazendo mais algumas reuniões políticas nessa semana: no dia 11 de 
setembro, no Clube Cruzeiro, no centro; no dia 13, no Passo Grande e no dia 15, na 
Boca do Campo. Convidou quem quisesse participar para conhecer as propostas do 
PT, agradecendo àqueles que têm participado das reuniões, principalmente dos outros 
partidos, uma vez que é destes que tem que ganhar os votos. Lembrou que a cada dia 
as eleições estão mais próximas. Convidou a todos os companheiros para trabalhar 
mais a cada momento, para que o ovo conheça mais ainda o trabalho dos partidos e 
como querem se comportar na eleição que ocorrerá no dia 07 de outubro. Ressaltou 
que, somente neste dia, descobrirão quem serão os novos governantes do Município. 
Finalizando, desejou a todos os vereadores que assumissem as cadeiras que fizessem 
bom proveito. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Explanou acerca dos comentários do Vereador Derli, que colocou que o 
Vereador Osmar acusa o PMDB com inverdades. Comentou, porém, que se o chapéu 
serviu para sua culpa era problema dele, visto que afirmou que as inverdades iriam 
aparecer, mas não acusou o PMDB. Discorreu que desde aquela outra discussão entre  
ele e o Vereador Derli, que foi direcionada um para o outro, o nobre edil já saiu com 
comentários que não fecharam com o que ele expôs. Entretanto, considera que isso 
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era uma maneira de tentar desestabilizá-lo psicologicamente. Afirmou que não era o 
primeiro que estava tentando fazer isso de alguns dias para cá, mas nem por isso iria 
se abalar. Quanto aos comentários ocorridos no pátio da Prefeitura, declarou que não 
era tão pequeno assim de levantar uma inverdade daquilo que não pode provar. 
Consignou que não era inexperiente na política, por isso procurava falar aquilo que 
pode provar. Frisou que, se houve esse comentário, foi por parte de alguém com alta 
ligação com o Vereador, que está tentando atritar os vereadores Osmar e Derli e ele 
estava aceitando. Deixou claro que se o Vereador estava querendo lhe jogar contra 
alguém ou lhe bater, é certo que eu não estava morto, pois em morto não se bate. 
Salientou que as suas experiências são para dar fruto para o Município, não para entrar 
em divergência e chamar alguém de inimigo, embora tivesse razão em dizer isso de 
alguém. Todavia, não pensou que o Vereador Derli estivesse pensando tão direcionado 
de uma forma tão negativa da sua pessoa, no entanto, era um direito dele. Declarou 
que respeita o fato de ele ter esse ponto de vista, porém não respeita as suas 
acusações quanto a sua pessoa e representação. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE 
IVAN- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comunicou aos vereadores que a 
gerente do Banrisul solicitou uma reunião com os vereadores para o dia 12 de 
setembro, na Câmara de Vereadores, para tratar de assuntos referentes à folha de 
pagamento. Consignou que tiveram reunião da coligação, na terça-feira, na Linha 
Brandão, estava excelente. Destacou que ocorreu, no sábado, outra reunião do partido, 
no salão da Capela São João Batista, parabenizando e agradecendo a presença de 
todas as pessoas e a cedência do espaço pela diretoria daquela capela. Deixou os 
parabéns a todos os colegas que puderam explanar suas ideias dentro daquilo que 
costumam dizer e que ele costuma falar. Frisou que aquilo que falam sempre tem como 
comprovar. Lembrou que, porventura, poderia ocorrer algum exagero ou equívoco, 
porém não é o que tem observado ao longo dos períodos que estão realizando os 
trabalhos. Ponderou que existe uma responsabilidade muito grande quanto ao que é 
dito, continuarão sempre nessa caminhada, considera que ela é normal, é do processo 
democrático de direito das campanhas que têm no seu período, início, meio e fim. 
Parabenizou o evento da situação, na sexta-feira, pôde apreciar a bela carreata que 
passou em frente a sua residência. Comentou que esteve na Capela Santa Cecília na 
região do Gramal. Esteve também no Rodeio de Vaca Mecânica na Zona dos 
Menezes. Compareceu ainda ao Torneio de Futsal no Ginásio Municipal. Agradeceu a 
presença do Deputado Federal Alceu Moreira, que esteve na reunião do partido no 
Passo Grande. Explanou acerca de questões como a da retroescavadeira do Município 
de Barão do Triunfo, frisando que não tem dúvida nenhuma de que ela existe, não é 
nenhuma inverdade que existe uma emenda que era para duas retros, contudo, 
atualmente, parece que é uma retro e um trator. Acredita sim que ela possa vir para o 
Município, só que não da maneira como o Prefeito anunciou no dia da Festa do 
Agricultor, que ela viria na segunda-feira. Registrou que ele estava junto com o Prefeito 
no momento em que a retro desfilou e parecia que viria mais uma e ela estaria 
trabalhando naquela segunda ou terça-feira. Entretanto, por problemas na licitação, o 
TCE (Tribunal de Contas do Estado) acusou a irregularidade. Destacou que desde 
esse dia a retro não chegou. Destacou que de lá para cá o Município enfrentou vários 
problemas como a própria estiagem e a peste da raiva. Todavia, acredita que tudo 
chegará e que ocorrerá tudo certo também com a emenda do Deputado Alceu Moreira 
e com as demais emendas que esperam. Inclusive, falou na semana anterior com o 
senhor Jorge do Coderpa (Conselho de Desenvolvimento Rural e de Política Agrícola). 
Colocou que estão nessa expectativa, acreditam que não perderão nada, que o 
Executivo conseguirá corrigir essas falhas que ocorrem nas licitações que são 
situações burocráticas e que não cabia a ele, Presidente Ivan, entrar neste mérito. 
Todavia, cabia sim se preocupar quando o que é esperado não chega no devido 
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tempo. Enfatizou que quando a necessidade é maior, existe a preocupação que as 
coisas ocorram dentro do Município. Nada mais havendo a tratar, determinou 
encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para próxima sessão 
ordinária, dia 17 de setembro de 2012, na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 10 de setembro de 2012. 

 
 
 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 
Presidente                                          1º Secretário

 


